

SÁBADO 1 DE ABRIL DE 2017

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

REFORMA ELECTORAL

CAMBIOS A LEYES ELECTORALES SERÍAN PROMULGADAS EN MAYO

Por Patricia López

Las reformas a las leyes electorales deberán promulgarse y publicarse 90 días antes del inicio del proceso electoral, es decir, a fines de mayo, para que den certeza al proceso electoral que inicia el 1 de septiembre, señaló la presidenta de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la Legislatura local, Carmen Zúñiga Hernández. La reforma atenderá temas como la paridad de género y la ampliación de los criterios para realizar el cómputo de los votos, así como la implementación de los juicios para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano y establecerá qué hacer en caso de robo de urnas. Desde que se inició este trabajo hace 17 meses, se recibieron 15 iniciativas de reforma, se realizaron cinco foros y eventos temáticos, así como un diálogo con los representantes de partidos, organismos electorales, entidades gubernamentales y ciudadanos en general. Entre esas 15 iniciativa, se encuentra la que entregó el 10 de agosto (sic) el IEEQ, para tener una nueva ley electoral estatal, así como la que presentó el TEEQ para reformar la Constitución estatal y la ley electoral, la ley de medios de impugnación, la ley orgánica municipal y la propia ley orgánica del TEEQ. (DQ, 8)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

PRESENTAN AQUÍ EL LIBRO “TEATRO DE LA REPÚBLICA”

El Teatro de la República es un símbolo social, es el templo del solsticio del constitucionalismo mexicano, aseguró el diputado federal Braulio Guerra Urbiola, en el marco de la presentación del libro que reúne lo datos históricos, culturales y estéticos del recinto, que contó con la presencia del coordinador de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, César Camacho Quiroz. Con el recinto queretano como escenario, el diputado y coordinador de la publicación señaló que dicho proyecto pretendió plantear ir más allá de la fachada del Teatro de la República, y penetrar en un estudio doctoral que el Arquitecto Víctor Jiménez hizo del inmueble. (AM 2, DQ 1, N 1, PA 1)

PT

LLEVA PT AL INE INQUIETUD SOBRE “EL GASOLINAZO”

Por Noticias

El senador Benjamín Robles; Pedro Vázquez, representante del PT ante el INE; la dirigente del PT en Querétaro, Gaby Moreno; e integrantes de la dirigencia nacional de este partido, sostuvieron una reunión con Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE, para la validación de 250 mil firmas de ciudadanos que piden que la gasolina cueste 10 pesos por litro. (N, 5)

SÁBADO 1 DE ABRIL DE 2017

NOTAS PRINCIPALES

AM: CRECIÓ IED 226% EN EL SECTOR AUTOPARTES

Por Cecilia Conde

Durante el año pasado, el sector de autopartes creció 226 por ciento en comparación con 2015, dio a conocer el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién en el marco de la inauguración de la planta productiva Spark Minda KTSN, ubicada en Parque Industrial Querétaro, en Santa Rosa Jáuregui. (AM, principal)

N: SUBE AUTOPARTES

Por Tina Hernández

El gobernador Francisco Domínguez Servién acompañado de su esposa Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, en el marco del anuncio de inversión de 425 mdp, con el que se instaló aquí la empresa hindú Spark Minda KTSN, apuntó que el sector de las autopartes en el estado creció 226% en 2016, respecto a 2015 y aseguró que las cifras corresponden a la confianza del sector empresarial. (N, principal)

DQ: CIQROVÍA DE 129 MDP

Por Verónica Ruiz

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, encabezó la presentación de la CiQroVía Santa María Magdalena-Hércules, que se construirá a partir del 4 de abril con inversión total de 129.8 millones de pesos de recursos directos municipales. La ciclovía contempla 78 kilómetros carril, que impactará a 73 colonias de tres delegaciones municipales, Felipe Carrillo Puerto, Centro Histórico y Villa Cayetano Rubio, obra que se estima durará ocho meses. (DQ, principal)

PA: DAÑA CORRUPCIÓN AL PAÍS: CAMACHO

Por Sergio Venegas Alarcón

Ante un Teatro de la República lleno hasta las lámparas, el dirigente de la bancada priísta en San Lázaro, César Camacho Quiroz, alertó sobre la corrupción y, sin mencionar los casos de gobernadores prófugos y fiscales narcos, dijo que ese fenómeno corroe la vida nacional y es la expresión más aguda, severa y deleznable del poder, hoy sujeto al escrutinio público. En el acto de presentación del libro sobre el Teatro de la República, coordinado por el diputado Braulio Guerra Urbiola con motivo del centenario de la Constitución, el ex líder nacional del PRI exaltó las reformas del presidente Enrique Peña Nieto, como producto de los acuerdos entre las distintas fuerzas políticas. (PA, principal)

EUQ: QUERÉTARO “NO LE PONE EL PIE A UBER”: DOMÍNGUEZ

Por Maritza Navarro

Querétaro “no le pone el pie a Uber” y el gobierno podría darle la oportunidad de registrar su plataforma, aun cuando la convocatoria ya cerró, y sólo los usuarios lo solicitan, afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

INVIERTE SPARK MINDA 425 MDP

El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la ceremonia de inauguración de la planta Spark Minda KTSN, empresa originaria de la India que representa inversión de 425 mdp y la generación de 350 empleos. Al

SÁBADO 1 DE ABRIL DE 2017

encabezar el evento, consideró que demuestra de las bondades con que cuenta Querétaro el hecho de que Spark Minda decidiera asentarse aquí, sobre todo al ser una empresa especializada en la inyección y ensamble de piezas plásticas para el sector automotriz. (DQ 1, AM 1, N 1, EUQ 6)

PRETENDE LA CRUZ ROJA RECAUDAR \$10 MILLONES

Arrancó en Querétaro la colecta 2017 de la Cruz Roja Mexicana “por favor no cierres los ojos” que tiene como finalidad recaudar 10 mdp a favor de la institución. El gobernador Francisco Domínguez Servién, en compañía de su esposa Karina Castro de Domínguez, dijo que los municipios que integran la zona deberán ajustar sus reglamentos ante la entrada en operación del nuevo Sistema de Movilidad, lo que será ocasión propicia para que las multas de tránsito sean etiquetadas con entre 20 y 50 pesos adicionales, que se destinen de manera directa a la corporación. (DQ 2, AM 7, EUQ 1, N 8, PA 8)

TOMA PROTESTA NUEVA MESA DIRECTIVA DE CANACINTRA

El gobernador Francisco Domínguez Servién tomó protesta a la nueva mesa directiva de la Canacintra delegación Querétaro, la cual estará encabezada en 2017-2018 por Esaú Magallanes Alonso, quién fue reelecto en el cargo. Resaltó la aportación de los empresarios de esa cámara en cuanto al crecimiento, condiciones en cuanto al crecimiento, condiciones de certeza y el buen clima de negocios que hay en el estado. (AM 3, DQ 6, N 1, EUQ 6)

FUEGO AMIGO / CON INDUSTRIALES

Canacintra. Durante la toma de protesta de la mesa directiva de la Canacintra Querétaro, el gobernador Francisco Domínguez Servién, acompañado por su esposa Karina Castro de Domínguez, fue informado que la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación decidió organizar su asamblea anual en Querétaro. Eso es confianza. (PA, 1)

UBER NO GANÓ AMPARO NI TIENE REGISTRO: PANCHITO

Querétaro no le cierra las puertas a Uber, pero su estadía tendrá que resolverse jurídicamente indicó el gobernador Francisco Domínguez Servién, al sostener que el bienestar de los usuarios es el tema realmente importante, ya que ni ha ganado el amparo ni ha obtenido registro. En este orden de ideas, también reveló que ha mantenido diálogos con el secretario de Hacienda para buscar apoyo para la reconversión del transporte público. “Ya estamos trabajando con la Subsecretaría para ver si este modelo le conviene a la Integradora, al estado de Querétaro y abrirles esta posibilidad de reconversión, tengo todo el respaldo y el apoyo del secretario de Hacienda y estamos trabajando con la subsecretaria, Vanesa Rubio, que es quien preside Banobras. Ojalá, porque no es una decisión de nosotros, quienes entran a la reconversión son los camiones y los camiones son de los concesionarios”. (DQ 1, AM 5, PA 7, N 2)

ESPERAN VISITA DE PAREJAS DE OTROS PAÍSES PARA EL CONCURSO NACIONAL DEL HUAPANGO

A más de 12 mil visitantes se esperan para la edición número 48 del Concurso Nacional de Baile de Huapango Huasteco, a realizarse el 7 y 8 de abril en el municipio de San Joaquín, en donde se espera la participación de más de 500 parejas de todo el país, inclusive de algunas de talla internacional, indicó Hugo Burgos García, Secretario de Turismo. (AM 6, N 6, DQ 1-F, EUQ 7)

ESPERAN DERRAMA DE 564 MDP PARA SEMANA SANTA

Querétaro busca mantenerse como el primer destino turístico en zona no playera, reveló Hugo Burgos García, Secretario de Turismo, quien dio a conocer las expectativas por el periodo de Semana Santa. (DQ 6, N 3)

SÁBADO 1 DE ABRIL DE 2017

INDUSTRIA VINÍCOLA BUSCA AMPLIARSE

Hubo saldo positivo en la participación de Querétaro en el tianguis turístico de Acapulco, indicó Hugo Burgos García, Secretario de Turismo, quien añadió que se tuvieron más de 300 citas de trabajo, principalmente de la industria vinícola de otras entidades, que buscan instalarse en la ruta que se tiene en el estado. (AM 6, N 3)

EXPONEN LEYES SECUNDARIAS EN MATERIA ANTICORRUPCIÓN

El Subsecretario de Gobierno del Poder Ejecutivo del estado, Víctor Antonio de Jesús Hernández, expuso ante los integrantes de la comisión encargada de los trabajos en materia de anticorrupción la iniciativa de leyes secundarias con la que se busca fortalecer el Sistema Estatal Anticorrupción. (AM 2, DQ 9, N 5)

PODER LEGISLATIVO

PIDEN PARA EL ESTADO LEYES ACORDES CON EL SNA

Por Paulina Rosales

Las iniciativas de leyes secundarias que integran el Sistema Estatal Anticorrupción de Querétaro deben estar apegadas a los lineamientos federales, pues de lo contrario se podría incurrir en un acto inconstitucional por parte de la Legislatura, advirtió la diputada Daesy Hinojosa Alvorada. (EUQ, 3)

LÁZARO SE INDEPENDIZA

Carlos Lázaro Sánchez Tapia dejó de representar al Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la legislatura local tras ingresar un documento a la Mesa Directiva en el que se declaró diputado independiente, ante la falta de respuesta de las autoridades nacionales del partido sobre su supuesta expulsión local de este instituto político. Antes de retirar el logo del PRD de la pared de la Junta de Coordinación Política del Poder legislativo, para suplirlo por otro de la corriente Galileo, que él en cabeza, aclaró que mantiene su militancia y exigió al líder estatal, Adolfo Camacho, solicitar licencia a la presidencia del partido del sol azteca para no generar problemas en el perredismo. (DQ 1 y 10, PA 1 y 4, N 5, EUQ 3)

MUNICIPIOS

CIQROVÍA DE 129 MDP

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, encabezó la presentación de la CiQroVía Santa María Magdalena-Hércules, que se construirá a partir del 4 de abril con inversión total de 129.8 mdp de recursos directos municipales. (...) Destacó que hoy bajo el liderazgo del gobernador, Querétaro da el primer paso en la construcción de un nuevo esquema de movilidad que coloca al peatón y al ciclista como los primeros protagonistas. (...) Luis Bernardo Nava Guerrero, Jefe de la Oficina de la Gubernatura, reconoció que la red de ciclovías que hoy se anuncia, representa un paso firme más para integrar a nuestra zona metropolitana, pues promueve ciudadanía y acorta las brechas de desigualdad. (DQ 1, N 4, PA 7, EUQ 1)

INFORMACIÓN GENERAL

“HAGO LO QUE ME GUSTA, ES LO MÁS IMPORTANTE”

Por Marco Estrada

Apasionado de la lectura, fanático de Star Wars y gallo blanco de corazón, así es Ernesto Luque Hudson, actual delegado de la SEDESOL en Querétaro, quien habló “a bote pronto” con EL UNIVERSAL Querétaro (...) A la

SÁBADO 1 DE ABRIL DE 2017

pregunta de cómo se proyecta a futuro, el funcionario respondió: “siempre sirviendo a mi estado, haciendo lo que me gusta. No sé en qué trinchera, pero en lo que me gusta”. (EUQ, 1 y 4)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Aumenta incertidumbre para Uber. Nos comentan que luego de la problemática suscitada en torno a la aplicación Uber, y la legalidad de su operación en Querétaro, choferes de este servicio privado permanecen en la incertidumbre sobre lo que pasará con esta empresa y quienes en ella laboran. Nos dicen que hasta ahora no ha habido ninguna comunicación oficial ni postura de Uber hacia sus colaboradores, lo que aumenta las dudas sobre lo que sucederá en un futuro. Agradece Cobo al alcalde capitalino. Nos comentan que muy agradecido se mostró el secretario de movilidad municipal, Mauricio Cobo, después de ser invitado por el alcalde MAV a la gira de trabajo de ciudades inteligentes que se llevará a cabo en los Países Bajos. Pues durante la rueda de prensa que dio el funcionario señaló en un par de ocasiones que el edil le hizo un “favor” al invitarlo a compartir experiencias y traer ideas innovadoras a la capital. Invierten en municipios serranos y del semidesierto. Nos comentan que ayer se llevó a cabo la entrega de uniformes para los elementos policiacos de 13 municipios, debido a que la SSC mantiene su atención de mejorar la imagen y presencia de las corporaciones. En Jalpan de Serra, nos indican, Juan Marcos Granados resaltó el trabajo hasta ahora realizado, que además se reformó con esta acción que se pudo llevar a cabo por medio del recurso del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública, que asciende a un monto superior a los 42 mdp. Los principales beneficiados, nos cuentan, son los municipios serranos y del semidesierto. Ninguna actividad sospechosa. Nos dicen que después de cinco días de sobrevuelos por el estado, el Ejército Mexicano no ha detenido a ninguna persona en actividades ilícitas o sospechosas. El comandante César Gómez ha explicado que son mediadas de inhibición. Nos dicen que el tiempo nos dirá si efectivamente este tipo de operativos espantan a los delincuentes. Lo cierto es que hasta ahora no se conoce de algún nuevo robo a gasoducto. A ferrocarril o de nuevos hallazgos de narcolaboratorios. (EUQ, 2)

TABLERO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Guadalupe Flores, el adiós a un grande. Se va. Guadalupe Flores deja la Filarmónica de Querétaro, a su cargo desde 1998, tras una brillante carrera en la que ha dirigido a las principales orquestas del mundo, como la American Symphony Orchestra en el Lincoln Center de Nueva York, y acompañado a grandes artistas como Nicanor Zavaleta, Jean Pierre Rampal, Katia Richarelli, Paul Badura Skoda, Joan Manuel Serrat, Susana Rinaldi, Alberto Cortés, Marco Antonio Muñoz, Alex Lora y hasta Juan Gabriel. ¿Juan Gabriel? Este reportero fue testigo de ese concierto irreplicable de la Primera Cumbre Iberoamericana, en Guadalajara, con la presencia de los jefes de estado y de gobierno de 21 países, en julio de 1991, por los 500 años del descubrimiento de América. Estaban el Rey Juan Carlos de Borbón, Fidel Castro, Felipe González, Saúl Menem, Collor de Mello, Violeta Chamorro, Joaquín Balaguer, Mario Soares, César Gaviria, Carlos Andrés Pérez y Alberto Fujimori, entre otros, teniendo como anfitrión al presidente Carlos Salinas de Gortari. La histórica reunión se celebró en el Hospicio Cabañas, al pie del Hombre en Llamas de Orozco, pero la gran fiesta en el Teatro Degollado, con la Orquesta Filarmónica de Guadalajara, dirigida por José Guadalupe Flores. Cada país aportó a su artista favorito. Serrat de España, Pablo Milanés de Cuba, Amalia Rodrigues de Portugal, Gal Costa de Brasil, Susana Rinaldi de Argentina y Tania Libertad de Perú. Y para cerrar, de México, no Vicente Fernández (el artista de Jalisco) al que pusieron en la Plaza de Armas para la verbena, sino Juan Gabriel, seguramente sugerido por su fan número 1, Cecilia Ocelli, que ya lo había presentado en Bellas Artes. El Divo de Juárez, con un terno de blanco y plata, como de torero, se contoneaba por todo el escenario frente a los

SÁBADO 1 DE ABRIL DE 2017

presidentes y el rey, cantando a su modo. ¿Quién es este charro tan puto? Preguntó Fidel Castro. Y Salinas decidió dar por terminada la función. El entonces gobernador Cossío Vidaurri le envió una tarjetita a Guadalupe Flores para que cortara y procediera al fin de fiesta. La señal era la clásica “Guadalajara, Guadalajara, hueles a pura tierra mojada”, coreada por todos los artistas que salieron juntos al escenario, mientras el autor de “Querida” no entendía lo que estaba pasando, si todavía le faltaban otras canciones. Muchos años después lo recordó Guadalupe Flores aquí en la redacción de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. Eso y más ha vivido este enorme artista, formado al lado de los grandes, que ha sido director titular en Xalapa, Guadalajara, Brasil y Querétaro. Más allá de Beethoven, Mozart y los Beatles, que muchos queretanos oyeron con él, ha sido también un innovador. ¿Cómo olvidar los conciertos de la OFEQ con el Mariachi Vargas de Tecalitlán o El Tri de Alex Lora? Flores le dio a la Filarmónica y a Querétaro 50 semanas de cada uno de los últimos 19 años. Nos sorprendió la noticia de su salida. -A mí también, confesó ayer, pero a sus 70 años, recién cumplidos, no piensa en el retiro. Se tomará unas vacaciones para digerir este “golpe bajo”. Que los músicos estaban y están inconformes. -Claro, no les pagan y al único mono negro que veían ahí arriba era yo, dice. En fin, es una pena que concluya así tan brillante periodo de la OFEQ, de la que no quiere irse como “chacha” y por eso envía una carta para publicarse hoy en PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, en donde se le admira y respeta. Hasta pronto, maestro. -BLANCAS Y NEGRAS- Solos. Rechazó Carlos Peñafiel Soto, presidente de Morena en Querétaro, la posibilidad de participar en el Frente Amplio de izquierda propuesto por la dirigente del Partido del Trabajo, Gabriela Moreno Mayorga. Su alianza, dijo, será con ciudadanos y militantes de diversas organizaciones, no con las cúpulas. Así se vio en el mitin encabezado aquí por Andrés Manuel López Obrador el domingo 19 de marzo, con la presencia de personajes de la llamada sociedad civil, pero también ex integrantes de otros partidos, como el hasta ayer diputado perredista Carlos Lázaro Sánchez Tapia o el ex legislador priísta Diego Foyo López. Y los que faltan, porque ha trascendido el intenso cabildeo de Carlos Peñafiel con miembros de los sectores obrero, empresarial, educativo y hasta militar, a los que está invitando a sumarse al proyecto del líder del Movimiento Regeneración Nacional. Se sabe que Morena desea privilegiar a ciudadanos independientes, de gran prestigio social, como candidatos a las presidencias municipales de Querétaro y Corregidora. El partido de El Peje ya su ubicó como tercera fuerza en nuestra entidad en los comicios de 2015, está cerca del segundo lugar del PRI y aspira romper el bipartidismo y disputarle su posición hegemónica al PAN. -JUGADA TRAS JUGADA- Leer es poder. En la escuela primaria de Amazcala entregó la Asociación de Libreros, Revisteros y Comiqueros de Viejo A.C., encabezada por Nina García Pedraza un paquete de 300 libros infantiles. Red Ambiental. Uno de los vehículos de la concesionaria del servicio de limpia de Querétaro tiró el reloj del tipo antiguo que marcaba las horas de los peatones en el Andador de 5 de Mayo, junto a la Casona de los Cinco Patios, dijeron a PLAZA DE ARMAS comerciantes de la zona. Que lo van arreglar. Mmm. -FRASE DE LA SEMANA- Maestro. A mí también me sorprendió mi salida de la Filarmónica: José Guadalupe Flores, 19 años director de la OFEQ. El nuevo estilo. -JUGADA FINAL- Serenos morenos. A Carlos Peñafiel, líder estatal de Morena, que no quiere alanzas con otros partidos, ni con el PT de Gabriela ¡Moreno!, un pejista ¡JAQUE MATE! (PA, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

MOSTRANDO MÚSCULO. Vaya poder de convocatoria del diputado Braulio Guerra que trajo al coordinador del PRI en el Congreso Federal, César Camacho a presentar el magnífico libro sobre el Teatro de la República. El encuentro, in situ, registró lleno total con personajes de gran nivel. Y hoy, ambos legisladores encabezarán una rodada desde Zibatá hasta la Peña de Bernal. Y el lunes tendrá más sorpresas. Cuando el río suena, agua lleva. (PA, 1)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 1 DE ABRIL DE 2017

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

CAMBIOS A LEYES ELECTORALES SERÍAN PROMULGADAS EN MAYO

Las reformas a las leyes electorales deberán promulgarse y publicarse 90 días antes del inicio del proceso electoral, es decir, a fines de mayo, para que den certeza al proceso electoral que inicia el 1 de septiembre, señaló la presidenta de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la legislatura local, diputada Carmen Zúñiga Hernández.

La reforma atenderá temas como la paridad de género y la ampliación de los criterios para realizar el cómputo de los votos, así como la implementación de los juicios para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano y establecerá qué hacer en caso de robo de urnas.

Desde que se inició este trabajo, hace 17 meses, se recibieron 15 iniciativas de reforma, se realizaron cinco foros y eventos temáticos, así como un diálogo con los representantes de partidos, organismos electorales, entidades gubernamentales y ciudadanos en general.

Entre esas 15 iniciativas se encuentra la que entregó el 10 de agosto del año pasado el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para tener una nueva Ley Electoral Estatal, así como la que presentó el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) para reformar la constitución política estatal, la Ley Electoral, la Ley de Medios de Impugnación, la Ley Orgánica Municipal y la propia Ley Orgánica del TEEQ.